

InfoCP 134

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

diciembre 2024 - febrero 2025

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 360, de forma presencial, los días 21-23 de noviembre, en Rubí.



m

ENSAJE DE NAVIDAD

Navidad 2024

Los colores de la Navidad

Pacientemente esperé al Señor, y se inclinó a mí, y oyó mi clamor. Y me hizo sacar del pozo de la desesperación, del lodo cenagoso; puso mis pies sobre peña, y enderezó mis pasos. Puso luego en mi boca cántico nuevo, alabanza a nuestro Dios.

Verán esto muchos, y temerán, y confiarán en el Señor.

Bienaventurado el hombre que puso en el Señor su confianza, y no mira a los soberbios, ni a los que se desvían tras la mentira. (Salmo 40, 1-4)

Nuestros jóvenes nos han recordado este año en la IEE que la Navidad de 2024 no será blanca, sino que se tiñe de marrón. El color del barro, aquel que trae la lluvia torrencial y que destroza las vidas de muchas personas; pero también del lodo cenagoso, aquel que se convierte en pozo de desesperación, como señala el Salmo 40. Esta combinación de marrones se hace muy presente en modo de desesperación ante el sufrimiento de muchas personas que padecen la despiadada influencia de un modelo económico depredador. Ocurre en el entorno de Valencia, pero también en todos los afanes antipersona contra las migraciones o por la ignominia de la invasión de territorios o de las actuaciones genocidas y violentas contra las poblaciones civiles.

Pero también es el marrón que cubre los monos de los voluntarios y de todas las voces y las manos que se alzan en contra de las guerras y de la violencia gratuita. Cuando el salmista habla de que Dios pone nuestros pies sobre la peña y endereza nuestros pasos, se refiere a **sacarnos de la desesperación**. Dios no nos deja sumirnos en la marea negra de las malas noticias, sino que **pone en nosotros la fe y el compromiso** como lugar seguro y de caminar derecho, y de derecho, de justicia. Celebrar la Navidad es celebrar que Dios se encarna para no dejarnos caer en la desesperación ante la apariencia de que todo lo inunda el lodo cenagoso, y nos moviliza en el compromiso solidario.

También tiene que ser una Navidad amarilla, como el color de bedelio del Maná, para que el alimento de nuestra travesía del desierto sea la confianza en que Dios provee caminos en medio de la soledad. Tenemos, en el pan de la comunidad, el pan compartido, la fuerza de seguir haciendo iglesia con un cántico siempre nuevo de alabanza y confianza. Juntos somos más fuertes.

Y verde, como dice el Salmo 52, “olivo verde en la casa de Dios” confiando en su misericordia. Porque esa es nuestra bienaventuranza, **la casa de Dios no es un edificio, sino el modo en que nos habita** y habita especialmente a las víctimas, en Paiporta, en Siria, en Sudán, en Cuba y en Colombia. La misericordia, hacia la que la Navidad vuelve nuestra mirada, es el antídoto de la soberbia, la

de la Navidad, pero también la de cada uno de nosotros. Con el azul que recuerda nuestro ministerio sacerdotal, en nuestra misión de Iglesia, de todos los creyentes. Con el rojo del perdón, que nos evoca Isaías, para que vuelva el blanco. Con todos los colores de la Creación con los que Dios nos lleva de la desesperación al lugar seguro, de la

soledad a la escucha y el compromiso. Dios se inclinó a mí, dice el salmista, y se inclina en Navidad para sacarnos de todas nuestras incertidumbres y dolencias y para levantarnos y comprometernos con levantar, en amor, a todos los caídos.

Comisión Permanente IEE

ORDENACIÓN E INSTALACIÓN EN LA IGLESIA DE JESÚS EN BILBAO

El sábado 16 de noviembre fue un día de fiesta para la IEE.

Ese día, a las 17 h, se celebró, en la capilla de la Iglesia de Jesús, Parroquia Protestante de Bilbao, la **Ordenación al Ministerio Pastoral de Lidia Rodríguez y de Juan Francisco Muela**, en un culto muy emotivo, presidido por el pastor Augusto Gil, de la IEE en Zaragoza, y que contó con la participación de los integrantes de la Comisión de Ministerios de la IEE, el pastor David Manzanos, que tuvo a su cargo la predicación, y el pastor Israel Flores, que ofició el acto de Ordenación e Instalación. **La asistencia de pastores y pastoras de la IEE fue nutrida**, llegadas de Andalucía, Levante, Cataluña, Madrid y Aragón, que se unieron a la alegría de los hermanos bilbaínos y así lo manifestaron en sus palabras de saludo y muestra de cariño. Los nuevos pastores de la IEE, Juan Francisco y Lidia, tomaron a su cargo, una vez ordenados, **la administración de la Santa Cena y la invocación de la bendición de Dios** para todos los presentes. Es muy esperanzador para toda la IEE ver el



ánimo y la alegría que muestra la comunidad bilbaína, una comunidad que ha sabido coger, con determinación y firmeza, el testigo del testimonio que nuestros predecesores nos legaron, el de una iglesia acogedora, inclusiva y comprometida con la vida de nuestros conciudadanos, a los que queremos presentar la Buena Noticia del amor de Dios y su regalo de libertad y plenitud.

Damos las gracias a Dios, Señor de la Iglesia, por **añadir obreros a su mies, y le pedimos que bendiga** y prospere la labor de estos dos nuevos pastores en la IEE y de la comunidad que pastorean.

A Dios sea la Gloria por siempre.

OFRENDA DE NAVIDAD 2024

AYUDA A GAZA

La tragedia de Gaza sigue ocasionando víctimas y desplazados, especialmente entre los colectivos más vulnerables.

Por segundo año consecutivo, la Iglesia Evangélica Española dedicará su Ofrenda de Navidad a la colaboración con el proyecto PSE231 de ACT Alliance, para **paliar los efectos de la violencia y de las violaciones de los derechos humanos** que se están produciendo desde hace ya más de un año.

El proyecto de ACT Alliance tiene como objetivos **proporcionar apoyo multisectorial de urgencia** para salvar

las vidas de las personas afectadas en la **Franja de Gaza, Jerusalén y Cisjordania**; y posibilitar el restablecimiento de los servicios básicos y el acceso a los mismos por parte las personas afectadas en las mismas áreas.

ACT Alliance es una **coalicción internacional de más de 145 iglesias cristianas y organizaciones afines**, organizada en foros nacionales y regionales, que opera en más de 120 países. A través de sus miembros, trabajan en la ayuda humanitaria, la justicia climática y de género, la migración y el desplazamiento, y la paz y la seguridad, para apoyar a las comunidades locales. Su objetivo es promover **un enfoque coordinado y liderado localmente**, para las cuestiones de promoción, de ayuda humanitaria y de desarrollo.

Para colaborar en la Ofrenda de Navidad, se pueden enviar donativos a la cuenta del Banco Santander ES1200750074210601323787.

PROYECTO DANA VALENCIA

Este último mes ha estado lleno de emociones y desafíos. Sabíamos que no sería fácil, pero la experiencia vivida ha superado con creces toda expectativa.



Cada reto ha sido una oportunidad para ayudar, aprender y dejar una marca que no se borra. Esto no ha sido solo un voluntariado, ha sido compromiso, una unión y un recordatorio de lo que podemos hacer cuando dejamos nuestras diferencias atrás y trabajamos juntos.

Por diferentes razones, no llegaron tantos jóvenes de Kairos como esperábamos, pero se **unieron voluntarios de otras iglesias y una gran mayoría que no tenían ninguna afiliación religiosa**, que nos ha permitido dar testimonio de nuestro compromiso como iglesia. Trabajamos juntos, creyentes y no creyentes, gente de diferentes zonas de España, con pensamientos políticos opuestos y **vivimos momentos únicos**.

Hemos tenido diferentes colaboradores, **destacar el compromiso de la Iglesia de la Esperanza, en Valencia, y del Presbiterio de Levante**, que fueron piezas clave. Gracias al apoyo de Daniel y de los pastores David y Tere, también hemos podido estructurar la segunda fase del proyecto. **Desde ASP y Betsan también nos han ayudado** con la cobertura de voluntarios y a obtener material de seguridad para el trabajo.

También colaboramos con **la parroquia de San Ramón, en Paiporta**, con el padre Salvador y los voluntarios de la iglesia, con **el Partido Comunista**, que aportó su experiencia en gestión de equipos y recursos y que coordinó las **redes vecinales** que establecieron el nivel de vulnerabilidad de las personas afectadas, haciendo mucho más eficaz la ayuda. Algo también digno de destacar ha sido trabajar codo a codo **con militares y bomberos**, fue una experiencia inspiradora, nos coordinamos trabajando en equipo utilizando recursos contactos, lo que hiciera falta,

para ayudar a quienes lo necesitaban.

Nuestra colaboración se ha centrado en **Paiporta**, donde hemos estado ayudando en el reparto de alimentos y artículos de higiene, en colaboración con la **Plataforma Intercultural**; en la retirada de barro y limpieza de las áreas afectadas, con las brigadas militares, logramos limpiar un total de doce garajes, cerca de cincuenta trasteros y cinco casas bajas.

En las semanas finales, empresas privadas subvencionadas asumieron la responsabilidad de las tareas más complejas, utilizando maquinaria especializada. Este cambio estratégico **nos permitió redirigir nuestros esfuerzos** hacia la identificación de nuevas necesidades y el fortalecimiento de la motivación de los voluntarios. Finalmente, **el martes 17 concluyó esta etapa** con la satisfacción de haber cumplido con los objetivos planteados y la certeza de haber generado un impacto positivo.

Iniciamos ahora una **segunda fase del proyecto**, donde se va a ofrecer **apoyo psicológico**, tanto a los voluntarios como a los afectados. Esta fase se realizará en un espacio cedido por la Iglesia de la Esperanza y el Presbiterio de Levante. Al mismo tiempo, seguiremos colaborando en Paiporta, a través de los contactos realizados, pudiendo atender a aquellas personas que han perdido todo y **ayudando en la reconstrucción de sus hogares**.



Este mes nos ha enseñado que cuando nos unimos, y somos capaces de poner nuestras diferencias a un lado, podemos cambiar el mundo, aunque sea un poquito. No importa si eres creyente, ateo, rojo, militar, lo que cuenta es estar ahí con ganas de ayudar.

Hubo momentos difíciles, pero también muchos que nos llenaron el corazón y los ojos de lágrimas, **momentos que se quedaran por siempre tatuados en el alma**.

Esta experiencia nos hace entender que nadie debe sentirse solo, y todos podemos marcar la diferencia con lo que hagamos.

Esto no se acaba aquí, ahora toca cuidar de los han trabajado para que podamos seguir adelante, con fuerza y con fe, porque sabemos que cada esfuerzo cuenta. **Gracias a todos los que nos han acompañado y apoyado.**

Jonathan Abad Ruiz

ENCUENTRO COMISIÓN PERMANENTE Y EEC

El año 2024 está llegando a su fin y la Comisión Permanente ha celebrado su última reunión del año, los días 21, 22 y 23 de noviembre en Barcelona, concretamente en los salones de la Iglesia Protestante de Rubí.

El contacto directo con las Mesas de los distintos Presbiterios de la IEE, es uno de puntos más relevantes del Orden del Día de la Comisión Permanente y, como no podía ser de otra manera, **el jueves 21 se mantuvo un encuentro con Jonathan Navarro y David Casals**, presidente y tesorero, respectivamente, de la EEC.

Fue una reunión provechosa en la que, se informó de los logros conseguidos a lo largo de este año:

- Las obras de la Iglesia de Pueblo Nuevo están a punto de terminar.
- La actividad de **reparto de alimentos** por parte de Frater-Nadal se mantendrá a lo largo del año 2025.
- Se consolida la pertenencia y **participación de los jóvenes de la EEC en Kairos** (Jóvenes de la IEE).
- La **solidez y solidaridad de la EEC** con la IEE en su responsabilidad económica, es muy generosa.



· La EEC mantiene buenas relaciones con organismos, instituciones e iglesias, entendiendo que es necesaria la presencia y aportaciones de la IEE en estos espacios. Por otro lado, se abordaron y valoraron posibles soluciones a diferentes temas que atañen a las congregaciones, **nuevos desafíos** que enfrentar, proyectos de futuro, seguimiento del Plan Estratégico, etc.

La Comisión Permanente agradeció y reconoció el trabajo, el compromiso y la responsabilidad con que este Presbiterio está tratando las situaciones difíciles y momentos grises, ratificando su colaboración y apoyo.

“En ti confían los que conocen tu nombre, porque tú, Señor, jamás abandonas a los que te buscan”, Salmo 9:10.



CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2025		
CP 361	30/1 - 1/2	Madrid
Conferencia Presbiterios	21-22/2	Los Rubios
CP 362	10-12/4	Madrid
CP 363	3-5/7	Los Rubios
CP 364	4-6/9	Madrid
CP 365	20-22/11	Madrid

Próximos eventos	
DICIEMBRE	
• Diaconía España	Madrid
• Pluralismo y Convivencia	On-line
ENERO	
• Sociedad Bíblica	Madrid
• Presbiterio Andalucía	Los Rubios
• CEPPLE - CEC	Paris
• Eurodiaconía	Bruselas



iglesia evangélica española
semper reformanda

iee-protestante.org

La Iglesia Evangélica Española, unión de tradición metodista y presbiteriana, es miembro del CMI, de la Conferencia de Iglesias Europeas, del Consejo Mundial Metodista y de la Comunción Mundial de Iglesias Reformadas.